



Concluye la restauración y reinstalación de los vitrales del Palacio de Gobierno de Nuevo León

- Bajo la supervisión del INAH, los seis vitrales históricos, dañados en marzo de 2022, fueron atendidos por especialistas
- También, hace unas semanas, iniciaron las acciones de restauro enfocadas en los bienes afectados este año dentro del inmueble

Luego de una esmerada restauración, supervisada por la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), los seis vitrales del Palacio de Gobierno de Nuevo León, los cuales resultaron afectados durante las manifestaciones del 8 de marzo de 2022, han sido recolocados en el inmueble decimonónico.

Creados a inicios del siglo XX, por el artista italiano Claudio Palladini y el decorador catalán Víctor Urrutia, estos bienes patrimoniales fueron ideados para difundir la imagen de diversas personalidades consideradas como héroes no solo a nivel local sino en todo México.

De la serie integrada por siete vitrales, uno de ellos –con la imagen de Benito Juárez– tuvo daños menores, lo cual facilitó su atención *in situ*, y cinco más –con las representaciones de Miguel Hidalgo y Costilla, fray Servando Teresa de Mier, Juan Zuazua, Ignacio Zaragoza y Mariano Escobedo– requirieron ser trasladados a Torreón, Coahuila, para su restauro.

En esta ciudad los vitrales fueron atendidos por especialistas de Casa Montaña, un taller con más de un siglo de experiencia en la fabricación y restauración de arte vitral, mismo que ya había atendido exitosamente estos bienes culturales ante los daños registrados en 2017.

Tras ocho meses de labores, los elementos fueron trasladados de nuevo a la ciudad de Monterrey para su reinstalación en el Palacio de Gobierno, entre el 19 y el 21 de julio de 2023.

Para la directora del Centro INAH Nuevo León, Martha Ávalos Salazar, concluir este proyecto de restauración, el cual se realizó con recursos del seguro contratado por el instituto, permite a los neoleoneses recuperar un componente sustancial de su historia y su patrimonio cultural.

La funcionaria añadió que existe un acuerdo con las autoridades estatales de Nuevo León, con el cual se buscará instalar protecciones, probablemente de policarbonato, que no resten visibilidad estética a los vitrales pero que funcionen como escudo.



CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



Cabe destacar que aunque la labor realizada en los vitrales permite al INAH concluir la restauración de los daños en el Palacio de Gobierno durante las protestas de marzo de 2022, todavía se trabaja en remediar las afectaciones que el inmueble registró este 2023.

Gestionadas también ante el seguro institucional, estas acciones están a cargo de la empresa Memoria Restauración y se centran en la carpintería, las ventanas, la escalinata principal y diversos espacios del recinto, tanto exteriores como interiores, con problemáticas a causa de grafitis o fuego.

Tres equipos de especialistas en conservación del patrimonio trabajan dentro del Palacio de Gobierno, con miras a concluir las acciones de restauración en los próximos ocho meses.

---oo0oo---

Síguenos en:

Facebook: [@INAHmx](#)

Twitter: [@INAHmx](#)

Instagram: [@inahmx](#)

YouTube: [INAH TV](#)

TikTok: [@inahmx](#)

Sitio web: [inah.gob.mx](#)